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20 ANOS
DE HISTÓRIAS
E NOTÍCIASS

OfisioterapeutaTalmo SousaSantosformadona
Funorte e com pós-graduação em ortopedia e trau-
matologia no esporte, compartilha sua jornada e
paixão pela fisioterapia, inicialmente influenciada
por sua experiência no futebol.PÁGINA 7

Do futebol para
as clínicas de
fisioterapia

A Orquestra Sinfônica de Montes Claros (OSMC)
realizará o “Concerto de Primavera” no Centro Cul-
tural Hermes de Paula em duas sessões na próxima
quinta-feira, dia 21, às 19h30 e 21h. A maestrina Ma-
ria Lúcia Avelar conversa sobre o evento.PÁGINA5

Comemorando
a primavera

Emsetembro,aSuperintendênciaRegionaldeSaú-
de de Montes Claros retomou as reuniões presen-
ciais do Comitê de Investigação de Transmissão Ver-
tical de ISTs, HIV, Sífilis e Hepatites. O Comitê, cria-

do em 2018, analisa eventos relacionados a essas in-
fecções e busca medidas para reduzi-las em sua área
de atuação. Ele é composto por representantes de vá-
rias áreas da saúde. PÁGINA 3
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Comitê discute
ações contra
as ISTs

u COLUNAS

Repertório incluimúsicas eruditas como “LaPrimavera” deVivaldi, comumsolo deVictorHugo Soares

Egresso da Funorte se orgulha da profissão

LEONARDO QUEIROZ

Reuniões presenciais do comitê haviam sido suspensas durante a pandemia da COVID-19

PEXELS

LEONARDO QUEIROZ



MARCO

A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) do Senado
pode votar nesta quarta-feira, 20, o projeto de lei (PL
2.903/2023) que trata do marco temporal para demar-
caçãodeterrasindígenas.Nomesmodia,dooutrolado
da Esplanada, o STF retoma o julgamento que já tem
quatrovotos afavoredoiscontraa tesejurídicasegun-
do a qual os indígenas têm direito de ocupar apenas as
terrasqueocupavamem5deoutubrode1988(promul-
gação da Constituição).

CORREDOR

O sistema de transporte público de Goiânia aguar-
da desde 2015 pela finalização das obras do corre-
dor exclusivo do BRT. Entretanto, a obra que esta-
va prevista para ser entregue em 30 de junho foi
adiada novamente para 31 de dezembro. A prefeitu-
ra realizou um acordo com as empresas para dimi-
nuir a taxa de administração paga pelo município
de R$ 63,9 mi para R$ 15 mi.

NAS ALTURAS

A Comissão de Fiscalização e Controle da Câmara
vai ouvir nos próximos dias o ministro do Turis-
mo, Celso Sabino, sobre o preço das passagens aé-
reas e a oferta de voos no Brasil. Autor do pedido de

audiência, o deputado Josenildo (PDT-AP) aponta,
com dados da Anac, que o preço médio das passagens
aéreas nos últimos meses foi o maior em uma década.

DESMATAMENTO

Estudo do Mapbiomas aponta queda no desmatamento
de7,4%naAmazôniaereduçãode42%naMataAtlântica,
emjulhoeagosto.Mesmoassim,osnúmerosaferidosnão
podem ser comemorados. Segundo o mesmo estudo, o
Cerrado - um dos biomas mais ameaçados - teve perda
recorde de vegetação no último ano.

ESPLANADEIRA

# O primeiro-ministro do Vietnã, Pham Minh Chinh,
estará no Brasil nos dias 25 e 26 de setembro.
# Dados do The Oncologist mostram que cerca de 50%
dos pacientes oncológicos possuem alguma comorbi-
dade psiquiátrica.
# Pesquisa da plataforma Distrito indica queda em
investimentos em startups brasileiras de 86% em
2023.
# Projeção do Paraná Banco Investimentos estima
queda de 0,50 p.p na taxa Selic.
# Programa Desenrola Brasil registra R$ 13,2 bilhões
em volume financeiro negociados, exclusivamente
pela Faixa 2.

COLUNA ESPLANADA

Opinião

Cristiano Maschio*

Em meio aos desafios econômicos e mudanças
tecnológicas globais, é crucial que o sistema finan-
ceiro, com incentivo do Governo Federal, evolua
para refletir as necessidades e desejos da popula-
ção. No Brasil, a distribuição de uma identidade
digital, junto à carteira digital carregada com o
Drex, seria um passo significativo nesse sentido.

Em vez de injetar bilhões em instituições finan-
ceiras e esperar que o dinheiro alcance a popula-
ção anos depois, o Governo optaria por distribuir
igual e individualmente esses recursos, permitin-
do que sejam imediatamente injetados na econo-
mia, de baixo para cima.

A tecnologia de registro distribuída permitiria
que as despesas de cada um fossem reconhecidas
pelo governo e Banco Central. Na prática, todas as
transações de ativos e passivos seriam registradas
e emitidas pelo BC sobre a blockchain, proporcio-
nando uma visão em tempo real da propriedade de
todos esses recursos.

Instituições financeiras e de pagamento, por sua
vez, iriam transferir esses ativos e passivos uns aos
outros eletronicamente, registrando-os em uma
“cadeia de blocos”, em tradução livre. Isso resulta-
ria na economia de dinheiro e tempo em múltiplos
sistemas de TI, além do total controle para o regula-
dor e IPs.

A iniciativa permitiria também pagar e receber
com o Real Digital, sem a necessidade de interme-
diários financeiros, criando assim um meio de
transações mais fluido, saudável e barato. O cida-
dão sentiria mais liberdade sobre o próprio dinhei-
ro e o futuro dele, ao invés de se sentir impotente e
preso a um ciclo financeiro instável.

O cenário é hipotético, mas avança a passos lar-
gos com a introdução do Drex. A distribuição da
carteira digital pode ser vista não apenas como um
avanço tecnológico, mas também como uma ferra-
menta de inclusão financeira. Se bem aplicada, po-
deria trazer benefícios principalmente no que diz
respeito à autonomia e regularização do dinheiro
pelo Banco Central e instituições autorizadas, co-
mo a Qesh.

*CEO da Qesh IP, Cristiano Maschio é bacharel em direito (UB),

gestor empresarial (Fundação Don Cabral) e gestor de projetos

(FGV).

ARTIGO
reportagem@colunaesplanada.com.br

LEANDRO MAZZINI

Fiador

REFORMA

Idealizador da Lei Ficha Limpa,
o advogado e ex-juiz Marlon
Reis espera que o Senado barre
a reforma eleitoral aprovada
pela Câmara dos Deputados
que prevê, entre outros pontos,
a redução de prazos de inelegi-
b i l i d a d e . “ A s m o d i f i c a ç õ e s
aprovadas pela Câmara são um
amontoado de inconstituciona-
lidades”, resume.

Leandro Mazzini, comWalmor Parente, Carol Purificação e Tom Camilo

O Governo Federal, por meio do Tesouro Nacional, desembolsou mais de R$ 8 bilhões nos últimos oito
meses para arcar com calotes de Estados. Os entes que receberam os maiores valores foram Minas Gerais
(R$ 2,29 bilhões, ou 30,08 % do total), Rio de Janeiro (R$ 2,29 bilhões, ou 30,06 % do total), Rio Grande do Sul
(R$ 742,19 milhões, ou 9,74% do total) e Maranhão (R$ 681,40 milhões, ou 8,95 % do total). Desde 2016, no
total, a União arcou com o pagamento de R$ 59,31 bilhões para honrar garantias em operações de crédito e
recuperou, até agora, apenas R$ 5,61 bilhões (9,46%) desse montante por meio da execução de contragaran-
tias dos Estados inadimplentes.

Autonomia e
inclusão: e se todos
tivessem carteira

digital?
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PRETO NO

BRANCO

SRS Montes Claros

retoma reuniões do

Comitê de ISTs

Saúde

Entre 2017 e agosto de 2023, 78 gestantes com
HIV foram atendidas pelo serviço ambulatorial

u OHospital dasClínicasMárioRibeirodaSilveira
caminha para se tornar um dos mais modernos e
bem estruturados do Estado de Minas Gerais. O
ex-deputadoRuyMuniz,Gestordohospital,anun-
ciouque já estáemcursooprojetopara triplicar a
estrutura físicadonosocômio, quepassaráacon-
tar com mais 22 mil metros quadrados de área
construída, comnovos 600 leitos e ofertando cer-
ca de seismil empregos. O projeto já está em fase
de finalização eaexpectativa édeque até o início
do primeiro semestre de 2024 sejam iniciadas as
obras.

Ditadura

Leitor questionouas constantesdeclaraçõesde
diversossetoresdasociedadedequeopaís cami-
nhaparaumaditadura.A formadeperceberqueo
país está se dirigindo para este abismo é quando
acontece invasãodepoderes, comumsendo sub-
misso ao outro, pormedoou omissão. Vale escla-
recer que não existe ditadura sem a participação
das Forças Armadas. Damesma forma, não existe
democracia sem as Forças Armadas, já que de
acordo com a Lei é a responsável por defender a
Pátria e garantir os Poderes constitucionais, e, a
ordem e a lei.

Minirreforma eleitoral

Havia feito o compromisso de somente tecer co-
mentáriossobreaminirreformaeleitoralapósaná-
lise no Senado Federal, mas diante das indaga-
ções de leitores, abordarei alguns pontos aprova-
dos na Câmara Federal e que considero importan-
te o eleitor saber. O primeiro fato é que tornamais
branda as punições dos políticos com condena-
ções de inelegibilidade, flexibiliza a cassação de
candidaturasirregulares, reduzsançõesàspresta-
ções de contas rejeitadas, modifica as regras da
propaganda eleitoral, principalmente online.

Minirreforma- II

A minirreforma eleitoral votada na Câmara Fe-
deralmuda parte das datas e prazos do calendá-
rio eleitoral, a exemplo do registro de candidatu-
ras. Opedido de candidatura deverá ser apresen-
tado à Justiça Eleitoral até o dia 31 de julho e não
mais em 15 de agosto. As convenções deverão
ocorrer entre 10 e 25 de julho do ano eleitoral e
não mais de 20 de julho a 5 de agosto.

Ampliação hospitalar

Reunião doComitê de Investigação de ISTs

Da Redação

Em setembro, a Supe-
rintendência Regional
de Saúde (SRS) de Mon-
tes Claros retomou a
realização de reuniões
presenciais do Comitê
de Investigação de Ca-
sosdeTransmissãoVer-
tical das Infecções Se-
xualmente Transmissí-
veis (ISTs), HIV, Sífilis e
HepatitesBeC.OComi-
tê foi implantado em
2018, mas durante a
pandemia da covid-19,
os encontros presen-
ciais foram paralisa-
dos. O Comitê tem o ob-
jetivo de analisar even-
tos relacionados às in-
fecções evitáveis, entre
elas a sífilis congênita,
HIV/Aidsehepatitesvi-
rais, e apontar medidas
de intervenção para a
sua redução na área de
atuação da regional.

A comissão é compos-
taporumrepresentante
de cada coordenadoria
daSuperintendênciaRe-
gionaldeSaúdedeMon-
tesClaros:Vigilânciaem
Saúde;Regulação;Asses-
soriadeGestãoRegional
eAssistênciaàSaúde;re-
presentante de serviços
d eV i g i l â n c i a
Epidemiológica dos 54
municípios da área de
atuação da regional e
dos hospitais que pos-
suemmaternidades;ser-
viços especializados no
atendimento da área de

Infectologia e dos Serviços
Ambulatoriais Especializa-
dos (SAEs) de Montes Cla-
ros e de Janaúba.

A referência técnica do
agravo HIV/Aids na SRS
MontesClaros,HelenRegi-
naPinheiroRodrigues,en-
tendeque“oComitêdesen-
volve trabalho estratégico
para efetivar interven-
ções macrorregionais, por
ser composto por profis-
sionaiscapacitadoseespe-
cializados no atendimen-
to e na gestão da política
daatençãomaterno-infan-
til. Isso porque infecções
como o HIV/Aids, sífilis e
hepatites virais são pre-
veníveis e possuem trata-
mentos e profilaxias que
estão disponíveis no Siste-
maÚnicodeSaúde(SUS)”.

No Sistema de Informa-
çãodeAgravosdeNotifica-
ção (Sinan), entre 2017 e

agosto de 2023, foram re-
gistrados 78 casos de ges-
tantes HIV positivas que
são atendidas nos serviços
ambulatoriais especializa-
dos de Montes Claros e
Janaúba;126casosdecrian-
ças expostas ao HIV, que
no fluxo de atendimento
macrorregional são acom-
panhadas pelo Serviços de
Atendimento Especializa-
do(SAE)AmpliadodeMon-
t e s C l a r o s . A i n d a n a
macrorregião Norte, fo-
ram registrados três casos
de transmissão vertical do
HIV entre 2017 e 2022.

Destaca-se que a taxa de
transmissão vertical de
HIVemMinasGeraisobte-
ve redução de 2,4 casos a
cada 100 mil nascidos vi-
vos em 2017 para zero em
2021. Também houve re-
dução na taxa de detecção
deHIVemmenoresdecin-

co anos de idade, que pas-
sou de 0,75 casos a cada
100 mil habitantes em
2017, para 0,16 em 2021.

A coordenadora de Vigi-
lância em Saúde da SRS
Montes Claros, Agna Soa-
res da Silva Menezes, ob-
serva que “os dados refor-
çam a importância da me-
lhorianaqualidadedopré-
natal, atenção ao parto e
ao nascimento, além da
ampliação do acesso ao
diagnóstico por meio da
testagem rápida, ofertada
na rede básica de saúde.
Também é importante a
promoção, prevenção e
controledacadeiadeISTs,
através de estratégias de
prevenção,combinadaco-
moouso de preservativos;
acesso à medicação; profi-
laxias alternativas como
Profilaxia Pré-Exposição
ao HIV (PrEP)” explica. Jornalista, articulista, analista político e empresarial

MARIA REGINA MORAES - SRS MONTES CLAROS

Aldeci Xavier

aldecixavier@gmail.com
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ALGAZARRA
LINGUÍSTICA

Cresce empresas
varejistas com
presença on-line

Economia

De acordo com a Fecomércio MG, quase 60%
das empresas do setor possuem vendas online

u Mais do que razoável a ideia de que cada um
tem sua perspectiva. Isso é senso comum. Todos
nós sabemos que as pessoas pensam de forma
diferente, e tem visões demundo distintas. Mas o
que deixa tudo isso um pouco mais complexo do
que efetivamente qualquer outra discussão, diz
respeitoao quão fiéis somos asnossas perspecti-
vaseoquãopresunçosossomosaosubestimaras
perspectivas alheias.
Sabemos que todos são constituídos de princí-

pios. E emprol da própriamovimentação cotidia-
na, repetimos para nós mesmos o que queremos
sereoqueesperamosdomundo,aomenosquan-
to ao mundo que temos um certo controle ou in-
fluência. Mas isso, nem sempre nos contagia ao
pontodenoscomportarmosconformenossaspró-
prias perspectivas.
Realmente,odesviodecondutaderivadavonta-

de. Mas a própria vontade pode ser involuntária,
pois,empequenosdeslizes,principalmentequan-
to àqueles que derivam do escasso controle que
temos de nós mesmos. Estou falando dos vícios
de comportamento e dos erros costumeiros ao
dom da vida.
Isso tudo, nos faz perceber, que mesmo diante

daplena certeza do que é certo, acabamos erran-
do, por sermos fracos. Isso nos torna apenas uma
extensão do mundo que nos circunda. Ao menos
até certomomento. Pois o que torna tudo isso um
novo panorama de melhora, diz respeito ao ato
de aceitar que se erra, para buscar acertar.
Mas tudo isso se torna ruína, quandonão temos

o “feedback” necessário da realidade, do que nos
circunda edoquepromove a interpretação coesa
donossoentorno.Nemsempreanossaperspecti-
vanosconduziráamelhorversãodenósmesmos.
Quase sempre, esta estará calibrada, mas nem
sempre estará nos eixos da própria acepção do
que é certo e errado.
Assim, surgem as perspectivas alheias. Os pon-

tos de vista dos que nos circundam. Estes, nos
conduzemamáxima interpretaçãodoqueestáao
nosso redor. Pois sem a troca, sem o ato de com-
partilhar, e semasinestesia característicadomu-
tualismomundano,nuncaseríamosseres sociais.
Esemasociabilidade,nosrestariaapenas,amáxi-
ma presunção de seres incompreendidos por si
mesmos e pelomundo. Não é omundo que preci-
sa de você. É você que precisa do mundo!

Perspectiva

ParaAnna Paula, as vendas online são umsucesso

Pedro Martins

martinspedrobl@gmail.com

Larissa Durães

Repórter

Uma análise conduzi-
da pelo Núcleo de Estu-
dos Econômicos da Fe-
comércio MG revelou
que, em Minas Gerais, a
situação das empresas
em relação à presença
online se consolida da
seguinte forma: 56,7%
delas já estão estabeleci-
das online. Além disso,
13,8%aindanãooperam
na internet, mas têm a
intenção de ingressar
nesse espaço, enquanto
49,33% planejam man-
ter exclusivamente sua
presença online sem
operações físicas.

EmMontesClaros,se-
gundo informa o presi-
dente da Câmara de Di-
rigentes Lojistas de
Montes Claros (CDL),
ErnandesFerreira, a es-
timativa é que quase
80% já estão vendendo
on-line. “Isso acontece,
porque quem dita o
mercado é o consumi-
dor. E ele quer comodi-
dade”. Ele explica tam-
bém que, às vezes, o co-
mércionãopossuiuosi-
te, “mas tem o WhatsA-
pp que ajuda muito”.

A análise revela que,
na maioria dos casos,
as vendas são conduzi-
das através de diferen-
tes canais, com 50,0%
das empresas que ven-
dem pela internet op-
tando pelo WhatsApp

Business, enquanto 85,0%
preferem as redes sociais,
incluindo oInstagram, Fa-
cebook e Messenger. Além
disso, 16,3% das vendas
ocorrem por meio de ma-
rketplaces, que são plata-
formas online que desem-
penham o papel de inter-
mediários entre o vende-
dor e o consumidor.

Osmotivosquelevames-
tas empresas a recorrer às
vendas on-line são a mão
de obra especializada,
apontada por 51,3% dos
empresários como um dos

principais desafios na ges-
tão do comércio eletrôni-
co (e-commerce), seguido
deconcorrência(8,8%)elo-
gística (7,5%).

Para o presidente da
CDL, as vendas pela inter-
net não são mais uma ten-
dência, mas uma necessi-
dade, entretanto, isso não
significa que as lojas físi-
cas irão acabar. “Tem gen-
te que tinha loja só on-li-
ne e que agora está abrin-
do a loja física. Isso por-
quepercebeu queoconsu-
midor gosta das experiên-

cias diretas, físicas. En-
tão, o melhor dos mun-
dos e necessários é ter os
dois”, acredita.

Anna Paula Gonçalves
de Carvalho, do ramo de
comércio de semijoias, de
MOC, vende on-line há
três anos esediz satisfeita;
principalmenteporconse-
guiratingiroutrascidades
fora do Norte de Minas.
“Prefiro vender on-line
porqueconsigovenderpa-
ra outras cidades tam-
bém. Atingindo um maior
fluxo de pessoas. Vendo
através do Instagram e do
meu próprio site”.

A análise da Fecomér-
cio, mostrou que o Insta-
gram é a rede social mais
utilizada — por 61,5% des-
sas empresas. Em segun-
do lugar, o Facebook com
37,6%. Já em relação à for-
ma de pagamento, 88,75%
das empresas on-line acei-
tampix,enquanto 67,50%,
aceitam crédito e 62,5%
aceitam débito.

ParaaclienteIsabelaFer-
nandes é vantagem com-
prar on-line, “porque é
mais barato e cômodo”. E
mesmo se a mercadoria
chegaratrasada, isso não a
incomoda.“Atraso faz par-
te. Pra mim o problema é
quando o produto não dá
certo,edevolvoeoestorno
nunca chega. Quando isso
acontece,parodecomprar
nessa loja. Mas continuo
comprando em outras lo-
jas on-line, porque é bem
cômodo”, relata. Escritor, Ciências Jurídicas e Agronômicas

ARQUIVO PESSOAL
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“Me realizo vendo os jovens
músicos que já passaram pela
orquestra se saindo bem no
mercado de trabalho

Concerto para celebrar a
chegada da estação das flores

LEONARDO QUEIROZ

Evento será realizado nesta quinta-feira (21) em duas sessões

”

u

MAESTRINA

Maria Lúcia Avelar
uENTREVISTA

Adriana Queiroz

Repórter

A Orquestra Sinfôni-
ca de Montes Claros
(OSMC) está progra-
mando o “Concerto de
Primavera” para a pró-
xima quinta-feira (21),
no Centro Cultural
Hermes de Paula. O
evento contará com
duas sessões: a primei-
ra às 19h30 e a segun-
da às 21h. O repertório
do concerto é princi-
palmente composto
por músicas eruditas,
incluindo peças como
“La Primavera” de Vi-
valdi, com um solo exe-
cutado por Victor Hu-
go Soares. Além disso,
Victor Hugo Soares
também realizará so-
los em um concerto pa-
ra violino em lá me-
nor, e a renomada “Me-
d i t a ç ã o ” d a ó p e r a
Thais estará em desta-
que na apresentação.
A inspiração românti-
ca para a primavera fi-
cará a cargo da abertu-
ra do balé Romeo e Ju-
lieta do compositor
Tchaikovsky.

Para falar do evento
e dos 22 anos da OS-
MC, O NORTE conver-
sou com uma das fun-
dadoras, a maestrina
Maria Lúcia Avelar.

Para o Concerto de
Primavera foi convi-
dado o músico Victor
Hugo? Como foi feito
o convite?

Victor Hugo Soares
iniciou sua carreira co-
mo violinista na Or-
questra Sinfônica de
Montes Claros desde

seus 12 anos de idade. Du-
rante muitos anos conse-
guiu participar ativamen-
te de nossa agenda anual
de concertos. Mas sem-
pre que possível está sem-
pre conosco!

Qual foi seu momento
mais emocionante fren-
te à OSMC?

Difícil selecionar um
m o m e n t o . P a r t i c i p a -
mos de tantos projetos
maravilhosos, plateias
incríveis, acolhedoras,
entusiasmadas, plateias
que nunca haviam assis-
tido a um concerto sinfô-
nico. Cada concerto é
uma emoção especial.
Mas, posso destacar um
deles como na Praça da
Catedral como dos Bea-
tles com um público ma-
ravilhoso, vários artis-
tas envolvidos!

Por que as pessoas de-
vem ir uma sala de con-
certo? E ao irem, o que
encontrarão por lá?

As salas de concerto
são mais preparadas, di-
gamos assim, para soar a
música sinfônica, com
suas peculiaridades, com
a diversidade e a união
de tantos instrumentos.
Diferentemente de ou-
tros ambientes , onde
muitas vezes há a necessi-
dade de microfonar, o
que interfere no resulta-
do artístico, na apresen-
tação de uma obra com-
posta com todo o cuida-
do, para uma plateia que
talvez seja seu primeiro
contato pessoal com esta
categoria de arte.

Quais dicas você dá pa-
r a q u e m q u e r s e g u i r

uma carreira musical no
meio clássico?

A dica que dou para
quem quer seguir carrei-
ra no ramo da música eru-
dita é primeiro certificar-
se de quem tem talento,
com bons professores,
bons orientadores, bus-
car boas escolas de forma-
ção e se dedicar bastante
e com seriedade no pro-

cesso de aprendizagem,
pois o mercado é competi-
tivo, mas haverá sempre
b o a s o p o r t u n i d a d e s ,
bons salários para os que
se destacam.

É possível levar músi-
ca clássica para os par-
ques, ruas, escolas?

A música clássica en-
contra apreciadores em

todo lugar, de onde me-
nos esperamos, não há li-
mites. Com a orquestra
sinfônica já fomos a luga-
res inimagináveis, como
por exemplo, no antigo
lixão para tocar para os
funcionários de lá. A OS-
MC é um grupo que desde
o início assumiu a missão
de levar esta categoria de
arte até as pessoas, para
que tenham gratuitamen-
te este acesso. Posso te di-
zer que se pesarmos, acre-
ditoqueonúmerodeapre-
sentações nossas é maior
fora do que dentro das sa-
las de concertos.

Quais os projetos para
a OSMC estão sendo pen-
sados?

Nós inscrevemos nos di-
versoseditaisdasleisdein-
centivocomfoconamanu-
tenção da orquestra, com
manutenção e aquisição

de alguns instrumentos
auxílioparaosmúsicosno
custeio de transportes pa-
ra ensaios, acessórios co-
mo encordoamentos de
qualidadeoqueinfluidire-
tamente na sonoridade,
palhetas, entre outros, tu-
do isso é muito caro. E jun-
tamente nossa agenda
anualdeconcertos.Temos
diversosconcertos temáti-
cos, ‘Nas Trilhas do Cine-
ma’ é um tema que agrada
muito! Rock sinfônico
tambémsempreésucesso!
Para o final do mês que
vem,aguardamosa libera-
ção do recurso da Lei Mu-
nicipal, para a realização
do nosso projeto maravi-
lhoso Sinfonia das Crian-
ças em parceria com a Co-
tovia Art Educa.

Com tantos anos dedi-
cados a OSMC, além de
outros projetos, que so-
nhos você tem?

Por enquanto, meus so-
nhos mais nobres estão
relacionados à música.
Me realizo vendo os jo-
vens músicos que já pas-
saram pela orquestra se
saindo bem no mercado
de trabalho. Por enquan-
to, me sinto muito ligada
à missão de trabalhar pa-
ra que nossa área seja
mais bem estruturada,
melhores condições de
trabalho e uma maior va-
lorização. Sonho em inau-
gurar o grande teatro mu-
nicipal de Montes Claros
(grande sonho) regendo a
Orquestra em um progra-
ma especial. Enfim, parte
do meu sonho já realizei
que foi criar a orquestra,
vamos seguindo sempre
com esperança de dias
melhores!
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Uma nova Lei de auxílio-aluguel em um
movimento significativo em prol dos direi-
tos dasmulheres e da erradicação da violên-
cia de gênero, foi promulgada recentemen-
te. Esta legislação representa um marco na
luta pela segurança e independência das
mulheres que sofrem violência doméstica e
abuso.
A nova lei, tem como objetivo principal

proporcionar às mulheres vítimas de vio-
lência um caminho seguro para se afasta-
rem de seus agressores e reconstruírem
suas vidas. Uma das principais disposições
da lei é o fornecimento de assistência finan-
ceira para o pagamento do aluguel, permi-
tindo que as mulheres deixem ambientes
abusivos e se estabeleçam em residências
seguras.
De acordo com a lei, o pagamento do auxí-

lio-aluguel deve ser concedido por um juiz. O
benefício vale para mulheres afastadas do
lar em situação de vulnerabilidade social e
econômica.
Além do auxílio-aluguel, a lei tambémprevê

medidas de proteção, como ordens de restri-
ção, para garantir a segurança das vítimas.
As agências governamentais e organizações
de apoio estão colaborando para facilitar o
acesso das mulheres a esses recursos essen-
ciais.
A ministra da Mulher e dos Direitos Huma-

nos, Maria da Silva, expressou sua satisfação
com a aprovação da lei: “Esta é uma conquista
importante na luta contra a violência de gêne-
ro. Queremos dar às mulheres as ferramentas e
o suporte necessário para que possam tomar as
rédeas de suas vidas e romper o ciclo de abuso”.
A nova Lei de auxílio-aluguel para mulheres

vítimas de violência é um sinal de esperança
para aquelas que enfrentam situações de abu-
so. É um lembrete de que a sociedade está com-
prometida em proteger as mulheres, oferecen-
do-lhes um caminho para uma vida livre de
violência.
*Com a colaboração deMaria Eduarda Pereira

Aguiar

Auxílio-aluguel para mulheres vítimas de violência

Falando de Direito Izabella Priscila S. Silva
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Reabilitando vidas
Fisioterapeuta fala sobre carreira e a prevenção de doenças e lesõesu

Egresso da Funorte elogia o apoio e a estrutura da faculdade; fundamentais para seu sucesso

Leonardo Queiroz

Repórter

Cadavezmaiscompe-
titivo, o mercado de tra-
balho atual se destaca
pela aparição de novas
clínicas, cursos e espa-
ços de reabilitação em
todo o país. Assim, é no-
tável que o fisioterapeu-
ta esteja conquistando
um espaço crescente e
significativo em diver-
sas áreas de atuação,
aproveitando as vastas
oportunidades de em-
pregodisponíveis.Opro-
fissional é encarregado
de diagnosticar, tratar e
prevenir doenças e le-
sões relacionadas a fra-
turas – ocasionadas por
acidentes e também na
formaçãofísicaeproble-
mas posturais.

Para falar mais sobre
o assunto, o “Carreiras
deSucesso”convidaofi-
sioterapeuta egresso da
Funorte, pós-graduado
em ortopedia e trauma-
tologia no esporte, Tal-
mo Sousa Santos, de 30
anos.

Como a Fisioterapia
surgiu em sua vida?

Tudo começou quan-
do tentei a carreira de
profissional do futebol
e,nessatrajetória,perce-
bi que todo atleta neces-
sita e precisa do traba-
lho integrado da fisiote-
rapia, algo que sempre
me chamou atenção.
Em minha mente, se a
carreira não vingasse a
segundaopçãoeraestu-
dar e voltar essa pratica
profissional para o es-
porte. Foi aí que entrei
na faculdade sem ne-
nhumainfluenciadeal-
guém, mas com a certe-

za que a fisioterapia era a
profissão da minha vida.

Q u a l a s u a á r e a d e
atuação?

Dentro a Fisioterapia es-
touvoltadoparaapartecli-
nica onde atendo ortope-
dia e traumatologia com
enfoque no esporte, com
intuitodeprevenção erea-
bilitação de lesões. Outra
atuação é a área de osteo-
patia voltados para avalia-
ção prevenção e reabilita-
çãodecolunavertebral,as-
sim como disfunção tem-
poromandibular (DTM) e
dor orofaciais. Uma parte
do meu tempo é reservada
para a fisioterapia domici-
liarparapacientescomco-

morbidades com limita-
ção para ir até a clínica.

Quais os desafios do
curso?

Tudo no começo é mais
difícil, mas com o tempo
vamos superando os limi-
tes e dificuldades. Cursar
Fisioterapia na Funorte
foi algo de grande valia,
pois a faculdade oferece
uma excelente estrutura,
de professores bem capa-
citados a uma estrutura
física excelente, clínica
escola de extrema capaci-
dade para atender a popu-
lação, assim como varia-
das oportunidades de es-
tágios pra desempenho
do conhecimento.

Você é realizado na
profissão?

Me considero realizado
na profissão, muito feliz
com o que faço e muito sa-
tisfeito em contribuir com
a qualidade de vida e saú-
dedospacientes.Meuobje-
tivo atual é focar em cada
uma das áreas que eu já
atuo, implementar ainda
mais cursos de formação e
participar cada vez mais
decongressosprameatua-
lizar a respeito de tudo se
passa nomeio da fisiotera-
pia ortopédica.

Qual o segredo para ser
um bom profissional?

Acredito que não exista
segredo para ser um bom

profissional. O mais impor-
tante quando se trata de
saúde é você ser o mais
transparenteehonestopos-
sívelcomseupaciente,com
cadadiagnósticoeprognós-
tico e tratar a pessoa com
empatia independente da
dor, saber respeitar as limi-
tações de cada paciente.

Como foi ingressar no
mercado de trabalho?

Não foi fácil como se
imagina. Sempre surgem
muitasduvidas,questiona-
mentos dos pacientes ao
saberquevocêérecém-for-
mado.Épreciso umtempo
e bagagem para provar
que você é um ótimo pro-
fissional e que tem domí-

nio sobre o que está falan-
do, explicando e fazendo.
Após me formar logo rece-
bi diversos convites para
algumasclinicasejáestan-
do regularizado dei inicio
aos trabalhos e creio que
isso foi fruto da minha de-
dicação e empenho ainda
como aluno na faculdade.

Qual a importância do
Fisioterapeuta?

Afisioterapiaédealtare-
levância na vida das pes-
soas. Eu costumo dizer
uma frase para os pacien-
tes e atletas que eu atendo:
“o custo do cuidado é sem-
pre menor que o custo do
reparo”. Fica a dica de im-
portância de prevenção,
seja ela qual for no âmbito
dasaúde,poisprevenirdói
menos e é mais barato do
que tratar. A fisioterapia
trabalhanoâmbito depre-
venção,manutençãoerea-
bilitação da saúde.

Qual o momento para
procurar um profissio-
nal e quais os casos mais
indicados?

Hoje, as pessoas estão ca-
da vez mais sedentárias e,
apósa pandemia, há um al-
toníveldeansiedade.Quan-
do o paciente resolve ini-
ciarumtrabalhodeativida-
de física é a hora de procu-
rar um profissional fisiote-
rapeuta para que seja feita
umaavaliaçãotantodopos-
to de trabalho ou para iní-
cio de uma atividade física,
academia, corrida, pilates
independente de qual seja
a atividade que a pessoa te-
nhaintençãoderealizar,es-
sa avaliação e direciona-
mentoédesumaimportân-
ciaparaqualidadedevidae
desempenho da prática es-
portiva e manutenção da
saúde.

LEONARDO QUEIROZ

CARREIRAS DE SUCESSO
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É muito bom saber que a Quality Models é uma
agência de modelos dedicada a descobrir talen-
tos em Montes Claros e todo o Norte de Minas.
Com mais de 28 anos de experiência, a agencia
atendeàsexpectativasde jovensaspirantesamo-
delos e seus pais, proporcionando um ambiente
de trabalho confiável e competente. A iniciativa
deoferecerumcursode30horasparaprepararos
modelos é uma excelente maneira de equipar os
talentos com as habilidades possíveis para o su-

cessona indústriadamodaedapublicidade. Aoofe-
recer suporte na criação de material fotográfico, a
agência também ajuda a garantir que os modelos
estejamprontospara iniciar suascarreirascomcon-
fiança e credibilidade. É sempre um prazer enorme
descobrir novos talentos na indústria damoda e da
publicidade. Desejamos muito sucesso aos novos
modelos que acabaram de ingressar na Quality Mo-
dels e esperamos que eles alcancem grandes con-
quistas em suas carreiras! )

O curso de modelos da Quality acontece em ape-
nas um final de semana, cumprindo uma carga ho-

raria de 30 horas e uma grade curricular que são
exigidos pela SATED – MG. Pesquise, informe-se e

corra atrás dos seus sonhos! Faça contato conosco
pelo whats: 38 999872000

Viviane de

Souza

Cunha

Maria

Luísa

Alves

Revert

Pitta

Farlem

Cardoso

dosReis

Alexandre -

Vieira de

Brito

Corre que ainda dá tempo de ser também ummodelo Quality Models

Poliany

Evangelista

Santos

Conheça alguns new faces da Quality Models

Anna Julia

Silva

Oliveira
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“A saúde mental é o alicerce da sua jornada emocional. Cuide dos seus sentimentos, emoções e estresse. Permita-se momentos de tranquilidade, meditação e

auto-reflexão. Encontre apoio quando necessário, seja através de amigos, familiares ou profissionais de saúde mental. Lembre-se de que não há vergonha de

procurar ajuda quando você se sente sobrecarregado. Da mesma forma, seu corpo merece cuidados constantes. Mantenha-se ativo, não apenas para ter um corpo

esteticamente saudável, mas principalmente para garantir um estilo de vida energético e vibrante.”

Giu Martins.com Giu Martins

giumartins.com

a melhor notícia está no ar
sintonize 104.9

música, informação e entrevistas
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